



París prolonga desde hoy la fiesta del deporte con los Juegos Paralímpicos

DEPORTES Pág. 37



Los Paralímpicos prolongan la fiesta

► Tras unos fantásticos Juegos, París acoge desde hoy la gran cita del deporte adaptado

PABLO LODEIRO
 ENVIADO ESPECIAL
 A PARÍS



Dicen que París nunca deja de brillar y tras unos fantásticos Juegos Olímpicos, casi impecables en cuanto a organización y épica deportiva, llega el turno de los Juegos Paralímpicos, batalla diferente pero incluso más emotiva, un evento en el que todos sus héroes llevan capa. La capital gala recoge el relevo de Tokio 2020 y desde la ceremonia inaugural de hoy (20.00, RTVE) y hasta el próximo ocho de septiembre albergará la decimoséptima cita de esta índole. Las pistas de Saint-Denis volverán a vibrar, las aguas de La Défense se arremolinarán de nuevo y todo ello entre cifras de récord en cuanto a delegaciones, un total de 168 entre las que también se encuentran el Equipo de Refugiados y los grupos neutrales de Rusia y Bielorrusia. Además, habrá máximo histórico de mujeres participantes (1.983), un 45% de todos los deportistas presentes. Un total de 4.400 valientes, que contará por primera vez con representantes de Eritrea, Kiribati y Kosovo, y que participarán en las 22 disciplinas para permitir que la fiesta del deporte continúe en la ciudad de la luz.

Por supuesto, en medio de esa tormenta de alta competición, España, con una delegación también de renombre, buscará ocupar el lugar privilegiado que le corresponde y aspira a sumar un buen puñado de medallas y sonrisas. Bien equipado, o al menos eso indican las 17,8 toneladas de equipaje que se ha llevado a la capital francesa, el equipo nacional ya tiene sobre el terreno al grueso de sus componentes, 259 personas de las cuales 150 son deportistas (139 con discapacidad más 11 deportistas de apoyo, como guías de atletismo, triatlón y timonel de remo) y 109 miembros más, entre entrenadores, médicos, fisioterapeutas, mecánicos y personal de organización y de oficina. Las deportistas vuelven a ser protagonistas en la convocatoria pues si en los Juegos Olímpicos, España envió por primera vez más mujeres que hombres, en los Paralímpicos la cifra del género femenino será la más alta de su historia, un total de 36 de 150, el 36% exactamente.

Un grupo ilusionante que la semana pasada fue despedido por todo lo alto en la sede del Consejo Superior de Deportes (CSD) de Madrid. Autoridades como la Infanta Doña Elena, pre-

sidenta de honor del Comité Paralímpico Español (CPE), José Manuel Rodríguez Uribe, presidente del CSD, o Miguel Carballada, presidente del Comité Paralímpico Español (CPE), se encargaron de disparar los nervios antes de la inminente cita. «Dentro de las ilusiones, los esfuerzos y las victorias, habrá decepciones, pero os animo a que siempre levantéis la cabeza y luchéis por lo que queréis», aseguró la representante de la Casa Real.

Hay motivos para soñar pues España llega a París 2024 como el país con el decimosegundo medallero más abultado de la historia, un total de 683 metales, 216 de ellos de oro, 234 de plata y 233 de bronce desde su debut en Tel Aviv 68, donde tan solo consiguió cua-

tro podios, todos ellos en natación. Pero como en los Olímpicos, Barcelona 92 también supuso el despegue definitivo del deporte español en los Juegos. En la Ciudad Condal sumó 107 medallas, su mejor marca junto con Atlanta 96 (106) y Sídney 2000 (102). Tiempos gloriosos que el equipo espera recuperar en París, pues el éxito nacional se ha rebajado con el paso de los años. El país acabó séptimo en Atenas 2004 (71 medallas), décimo en Pekín 2008 (58), decimoséptimo en Londres 2012 (42), decimoprimer en Río 2016 (31) y decimoquinto en Tokio 2020 (36). Además, la eclosión de China como nueva potencia paralímpica en estas últimas cinco ediciones ha hecho que los metales estén más caros que nunca. Pero la ilusión y la garra son más que palpables en la actual expedición y espera dejar su sello en los 16 deportes en que participa: atletismo, baloncesto en silla de ruedas, boccia, ciclismo, esgrima en silla de ruedas, halterofilia, judo, natación, piragüismo, remo, taekwondo, tenis de

mesa, tenis en silla de ruedas, tiro, tiro con arco y triatlón.

Son muchos los nombres destacados, como la triatleta Susana Rodríguez, la atleta Adiaratou Iglesias o la nadadora Teresa Perales, pero en las horas previas hay un hombre que está especialmente ilusionado con el inicio de París 2024. El tenista de mesa José Manuel Ruiz, nacido en Granada hace 46 años, se convertirá en el primer deportista español que suma ocho Juegos Paralímpicos. El palista andaluz, que ya fue el abanderado español en Río 2016 (esta vez serán la judoca Marta Arce y el tenista Álvaro Valera), desempatará de esta manera con la atleta Puri Santamarta, el nadador Xavi Torres y el tirador Francisco Ángel Soriano. La atleta Mari Carmen Paredes, de 61 años, será la más veterana de la delegación nacional y la nadadora Tasy Dmytriv, la más joven con tan solo 16 primaveras. El alfa y omega de un grupo que ilusiona y emociona a partes iguales a tan solo unas horas del inicio de los Juegos Paralímpicos de París 2024.



París ya luce engalanada con los Juegos Paralímpicos // REUTERS



1ª DIVISION LOS PARTIDOS

PARTIDO	HORA	RESULTADO
Villarreal-Celta Vigo		4-3
Mallorca-Sevilla		0-0
Rayo-Barcelona		1-2
Betis-Getafe	Aplazado	
Athletic Club-Valencia	X:19.00h	
Valladolid-Leganés	X:19.00h	
Real Sociedad-Alavés	X:21.30h	
At. Madrid-Espanyol	X:21.30h	
Girona-Osasuna	J:19.00h	
Las Palmas-Real Madrid	J:21.30h	

CLASIFICACIÓN

	PT	J	G	E	P	GF	GC
★ 1. <i>Barcelona</i>	9	3	3	0	0	6	3
★ 2. <i>Villarreal</i>	7	3	2	1	0	8	6
★ 3. <i>Celta Vigo</i>	6	3	2	0	1	8	6
★ 4. <i>At. Madrid</i>	4	2	1	1	0	5	2
★ 5. <i>Real Madrid</i>	4	2	1	1	0	4	1
☆ 6. <i>Leganés</i>	4	2	1	1	0	3	2
7. <i>Osasuna</i>	4	2	1	1	0	2	1
8. <i>Rayo</i>	4	3	1	1	1	3	3
9. <i>Real Sociedad</i>	3	2	1	0	1	2	2
10. <i>Valladolid</i>	3	2	1	0	1	1	3
11. <i>Betis</i>	2	2	0	2	0	1	1
12. <i>Getafe</i>	2	2	0	2	0	1	1
13. <i>Sevilla</i>	2	3	0	2	1	3	4
14. <i>Mallorca</i>	2	3	0	2	1	1	2
15. <i>Las Palmas</i>	1	2	0	1	1	3	4
16. <i>Athletic Club</i>	1	2	0	1	1	2	3
17. <i>Alavés</i>	1	2	0	1	1	1	2
▼ 18. <i>Girona</i>	1	2	0	1	1	1	4
▼ 19. <i>Espanyol</i>	0	2	0	0	2	0	2
▼ 20. <i>Valencia</i>	0	2	0	0	2	2	5

CHAMPIONS ★ EUROPA LEAGUE ☆ CONFERENCE LEAGUE ☆ DESCENSO ▼

MALLORCA 0
SEVILLA 0

Tres jornadas de campeonato y Mallorca y Sevilla siguen sin conocer la victoria en esta Liga 24-25. Empates sin goles en Son Moix, en un partido de bastantes ocasiones.

El guardameta local, Leo Román, estuvo muy acertado ante dos tiros de Saúl y otro de Lukebakio, todos ellos desde lejos; pero especialmente se lució ante un disparo de Carmona a la salida de un saque de esquina.

Tras el descanso, el Sevilla siguió poniendo coto a la portería rival, pero a medida que transcurrían los minutos, el Mallorca se fue estirando y creando peligro. Muriqi y Samu Costa tuvieron dos ocasiones clarísimas en la segunda mitad. Por su parte, el equipo hispalense también tuvo una muy buena en el pie derecho de Iheanacho.

La nota discordante la puso Saúl, cedido por el Atlético al Sevilla esta temporada con opción a una campaña más de préstamo. El mediocentro fue expulsado en el minuto 90 por decirle al árbitro gallego Muñoz Ruiz que era «malísimo». Le caerá más de un partido.



Mascarell frena a Saw // EFE